

L'ÉGALITÉ

Revue Politique et Littéraire illustrée.

Editeur-propriétaire : WILFRID GASCON,
Saint-Jérôme (Terrebonne) P. Q.

A l'avenir, l'abonnement à l' "ÉGALITÉ" sera renouvelable tous les trois mois au prix uniforme de 25c. tsut dans le Canada, prime comprise. Les abonnés en dehors de St-Jérôme devront joindre à leur demande 5 CENTS pour frais d'expédition de la prime

Au mois, 10 cts par mois; la prime est envoyée avec le reçu du troisième mois.

L'ouvrage que nous donnons en prime se vend 20 et 25 cents en Amérique, chez tous les libraires. Le coût de l'abonnement à la revue se trouve donc entièrement compensé.

On peut se procurer tous les numéros de diverses séries du Panorama en nous envoyant, chaque semaine, le COUPON-PRIME accompagné de 15 cts en argent (ou en timbres).

MM. HAMEL & VERRET, de la rue Saint-Joseph, 133, à Québec, sont nos représentants pour la vieille capitale et pour Lévis. C'est à eux seuls qu'il faut s'adresser pour toutes affaires concernant les abonnements, les annonces, etc.

TARDIVEL PINCE

Le pontife de la *Vérité* ayant, à propos d'une scène de désordre qui se serait produite quelque part en Virginie, rendu un oracle entaché d'injustice et de fausseté, a reçu de l'abbé Paquin, curé d'Elm Grove W.-V. une leçon méritée sous forme d'une longue épître parue dans la *Presse* de samedi dernier. C'est à lire. En voici le commencement :

M. le directeur de la *Presse*.

La *Vérité*, de Québec, dans son numéro du 27 novembre, fait les remarques suivantes à propos d'une échauffourée qui eut lieu dans un coin ignoré de la Virginie Occidentale :

" Dans toute cette région de la Virginie, du Kentucky et du Tennessee, nous dit le "Catholic Universe", de Cleveland, où le protestantisme est à peu près la seule religion connue, les scènes de ce genre sont fréquentes. Les montagnards se rendent aux églises armés de carabines et de revolvers et y vident souvent leurs querelles à coups de feu. Les ministres eux-mêmes parfois, prennent part, aux combats.

" Comme on le voit, la civilisation dans cette contrée n'est pas très avancée ".

Ceci est faux, injuste et injurieux pour la population de la Virginie en général, insultant pour les catholiques, en particulier, qui, grâce à Dieu, font connaître la religion très avantageusement sur tous les points de l'Etat. La *Vérité* n'est peut-être pas aussi à blâmer que le "Catholic Universe", qu'elle reproduit; mais il me semble qu'avant d'ajouter son grain de sel à la dose de moutarde rance que le journal de Cleveland jette bien mal à-propos à la face de la population virginienne, un brin de perquisition n'eût pas été hors de saison pour la "Vérité", qui a pour habitude de se renseigner et envoie même, au besoin, son directeur jusqu'en Europe, pour lui fournir l'occasion de voir clair.

Dans la suite de sa lettre M. le curé passe en revue toutes les institutions catholiques de l'état, cathédrale, églises, couvents, hôpitaux, pensionnats, écoles, etc.,

" Et l'on vient dire, s'écrie le prêtre indigné, que le protestantisme est à peu près la seule religion connue dans la Virginie !

Mais Tardivel dit mieux que ça : il affirme sur le ton doctoral qui lui est habituel, que la civilisation dans cette contrée n'est pas très avancée !

Nous comprenons l'indignation de M. l'abbé. Enfin, tant pis pour l'infailibilité du chef de la p'tite Église.